

Periódico: La Jornada

Título: Programas sociales evitaron que 2.5 millones de personas cayeran en la pobreza: Coneval

Subtítulo: Fortalecimiento del salario mínimo en los últimos tres años también ayudó a contenerla

Tema: Asistencia Social

Subtema: Coneval

Referencia: Ballinas, V & Enciso, A. (14 de diciembre de 2021). Programas sociales evitaron que 2.5 millones de personas cayeran en la pobreza: Coneval. La Jornada.

<https://bit.ly/3sS2C88>

Noticia:

Programas sociales evitaron que 2.5 millones de personas cayeran en la pobreza: Coneval

Fortalecimiento del salario mínimo en los últimos tres años también ayudó a contenerla

De no ser por los programas sociales que entregan los tres niveles de gobierno, 2.5 millones de personas hubieran caído en la pobreza por la pandemia de Covid-19, sostuvo el secretario ejecutivo del Consejo Nacional para la Evaluación de la Política Social (Coneval), José Nabor Cruz. Los niveles de pobreza habrían alcanzado 45.9 por ciento de la población en 2020, no el 43.9 que se registró, lo que habría afectado a más de 58 millones de mexicanos, dijo durante una reunión de trabajo con la Comisión de Desarrollo y Bienestar Social del Senado.

En tanto, durante un taller a medios sobre la medición de pobreza multidimensional municipal 2020, que se presentará el miércoles, aseveró que por primera vez se tendrá información de una década sobre este problema. Debido a que los reportes de pobreza de 2010, 2015 y 2020 son comparables, pues se hicieron con la misma metodología.

Los efectos de la pandemia se verán en forma mixta en los 2 mil 466 municipios, pues el informe se basó en datos del Censo de población y vivienda de 2020, que se levantó antes del brote de Covid y de la Encuesta Nacional de Ingreso Gasto de los Hogares, que se realizó ese mismo año, pero ya en el confinamiento.

Recordó que en 2010 había 2 mil 456 municipios, de los cuales mil 935 tenían 50 por ciento o más de población en situación de pobreza y 199 concentraban la mitad de la población en esta situación. En 2015 había 2 mil 446 municipios, de ellos mil 850 tenían 50 por ciento o más población en pobreza.

En el Senado, Cruz dijo que las transferencias monetarias ayudaron a contener la pobreza, "para que no fuera mucho más grave de lo que se esperaba, en virtud de la contracción del producto interno bruto".

Ante la presidenta de la comisión referida, que encabeza la senadora del PES, Marcela Mora, el funcionario recordó que en 2016 se registró 43.2 por ciento de población en situación de pobreza; disminuyó en 2018 a 41.9 por ciento y en 2020 se volvió a incrementar 43.9 por ciento, esto último, insistió, fue debido a la pandemia.

En una reunión con la presencia de Cruz, legisladores e integrantes del Coneval conectados a través de Internet, se precisó que el aumento del salario mínimo, que comenzó a fortalecerse en 2018, 2019 y 2020, también coadyuvó a contener la afectación en los niveles de pobreza durante la pandemia.

También detalló que hubo crecimiento en los datos de pobreza laboral en el país, lo que se atribuye directamente a los efectos de la pandemia por Covid-19, así como a una tendencia inflacionaria que no se ha logrado controlar.(sic)



Contenido:

El secretario ejecutivo del Consejo Nacional para la Evaluación de la Política Social (Coneval), José Nabor Cruz, sostuvo que de no ser por los programas sociales que entregan los tres niveles de gobierno, 2.5 millones de personas hubieran caído en la pobreza por la pandemia de Covid-19. Los niveles de pobreza habrían alcanzado 45.9 por ciento de la población en 2020, no el 43.9 que se registró, lo que habría afectado a más de 58 millones de mexicanos.

Responsable: Itzel Bravo López